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ABTEILUNG FUSSBALL 

Jahresbericht 2015/2016 - Abteilung Fußball (Aktive) 

Rückblick Saison 2014/2015: 

Bereits nach der ersten Spielzeit, in der man eine Spielgemeinschaft mit dem TSV 

Höchstberg betreibt, konnte die neugegründete SGM Höchstberg/Tiefenbach , trotz einer 

eher durchwachsenden Rückrunde, als „Vizemeister“ den Aufstieg in die Kreisliga A feiern. 

Durch eine besondere Konstellation, in der aus der Kreisliga A2 kein Absteiger den Weg nach 

unten gehen musste, entfiel das Relegationsspiel und somit genügte dem Team, um die 

Trainer Timo Pölzer & Uwe Horch, ein 2. Platz zum Aufstieg. 

Am Saisonende konnte man nach 24 Partien 17 Siege, 3 Remis und 4 Niederlagen vorweisen 

und so landete man im Endklassement mit  74:26 Toren und 54 Punkte auf Tabellenplatz 2, 

hinter den Sportfreunden aus Untergriesheim. 

Die Reserve erreichte in der Saison 2014/2015, hinter der SGM Langenbrettach, ebenfalls die 

Vizemeisterschaft. Dieser konnte am vorletzten durch einen 2:0-Sieg gegen die Spfr. 

Untergriesheim perfekt gemacht werden. In der Abschlusstabelle standen somit nach 14 

Begegnungen, bei einem Torverhältnis von 35:14 Toren, 29 Punkte (9S-2U-3N) zu Buche. 

Nach einer ausgelassenen Aufstiegsfeier im Festzelt in Tiefenbach, sowie dem rundum 

gelungenen Rundenabschluss in Höchstberg und einem Mannschaftsausflug in das schöne 

Prag, startete man Mitte Juli wieder in die Vorbereitung auf die Saison 2015/2016….. 

Rückblick Vorrunde (Saison 2015/2016): 

Nach dem Ausscheiden im Pokal gegen den Bezirksligisten aus Bad Friedrichshall (1:4) 

startete die SGM mit dem Ziel „Klassenerhalt“ in die neue Spielzeit und Spielklasse. Bereits in 

den ersten Partien der Saison wurde deutlich, dass man in der Kreisliga A durchaus mithalten 

kann und man eine reelle Chance hat das Saisonziel zu erreichen. Durch die guten Ergebnisse 

zu Saisonbeginn stieg die Euphorie und das Selbstvertrauen in der Mannschaft, was zu einer 

bemerkenswerten Hinrunde führen sollte. Mit couragierten Leistungen brachte man so 

manches „Spitzenteam“ in Verlegenheit und gegen die direkten Konkurrenten ergatterte 

man die nötigen Zähler, sodass man sich zum Ende der Hinrunde, mit stattlichen 27 Punkten, 

auf einem beachtlichen 5. Tabellenplatz wiederfand und sich vermutlich früh jeglicher 

Abstiegssorgen entledigte. Die Highlights der Vorrunde waren sicherlich die Auswärtssiege 

bei den Sportfreunden Untergriesheim (1:2), der SGM Neudenau/Siglingen (1:2) und allem 

voran dem 2:1-Sieg beim 1. Lokalderby gegen die SGM Krumme Ebene am Neckar, zum 

Jahresabschluss. Diese Erfolge entschädigten auch für das ein oder andere schwächere Spiel 

der SGM. 

 

 

 

 



Aktuelle Situation: 

Trotz der verheißungsvollen Vorrunde verlief die Vorbereitung zur Rückrunde eher 

schleppend. Die Trainingsbeteiligung ließ ab und an etwas zu wünschen übrig,  was sich dann 

auch negativ auf den Start ins neue Jahr auswirkte. Zu Beginn setzte es für die SGM 4 

Niederlagen in Folge. Erst im Heimspiel gegen die TG Offenau konnte dieser Negativlauf mit 

einem 7:0-Sieg gestoppt werden. Nach einer Pleite beim Aufstiegsaspiranten aus Amorbach 

(2:4) wurden am vergangenen Wochenende die Spfr. Untergriesheim, etwas glücklich, mit 

2:0 bezwungen. In den kommenden Wochen gilt es nun für die SGM, gegen schlagbare 

Gegner, an die Leistungen der Hinrunde anzuknüpfen, sodass noch der ein oder andere 

Punkt eingefahren werden kann.  

Die 2. Mannschaft blickt bisher auf eine äußerst durchwachsene Saison zurück. Obwohl es 

nicht viele Mannschaften in der Liga gibt, die man als wesentlich stärker einschätzen muss, 

findet man sich im unteren Tabellendrittel der Liga wieder. Geschuldet ist dies sicherlich 

durch die teils mäßige Trainingsbeteiligung, welche sich dann am Sonntag bemerkbar macht. 

Phasenweise konnte man zwar andeuten, das deutlich mehr möglich wäre, doch geschah 

das bis dato viel zu selten. Am vergangenen Spieltag konnte man gegen die Spfr. 

Untergriesheim endlich den 1. Rückrundensieg feiern. Es ist zu hoffen das dieser Erfolg eine 

Art Initialzündung darstellt und in den kommenden Wochen das vorhandene Potential 

vermehrt abgerufen werden kann.   

Aktuelle Tabellensituation: 

1. Mannschaft:     

8. Tabellenplatz mit 33 Punkten und einem Torverhältnis von 49:42 Toren 

 

Reserve:            

12. Tabellenplatz mit 17 Punkten und einem Torverhältnis von 27:50 Toren 

 

In der laufenden Saison kamen bei beiden Mannschaften 17 Spieler der Sportfreunde 

Tiefenbach in der SGM zum Einsatz. In der 1. Mannschaft ist hierbei die Aufteilung an 

Spielern des TSV und der Sportfreunde, in der Regel, ausgeglichen. 

 

Ausblick: 

Zur kommenden Spielzeit werden die SGM und das Trainerduo Timo Pölzer & Uwe Horch 

getrennte Wege gehen. Trotz des sportlichen Erfolges möchte man ab der nächsten Saison 

mit einem Trainerwechsel neue Reizpunkte setzen und somit wurde mit Crischa Kreis vom 

SV Schollbrunn ein Spieltrainer verpflichtet. 

An dieser Stelle ein herzlicher Dank an Timo für die 5-jährige Zusammenarbeit und an beide 

Trainer die besten Wünsche für ihre neuen Aufgaben in der kommenden Spielzeit. 

 

Andreas Lang  

(Abteilungsleiter Fußball) 



ABTEILUNG FUSSBALL JUGEND 

 

Für die Sportfreunde Tiefenbach sind nach derzeitigem Stand 19 Jugendspieler aktiv. In den 

Altersgruppen Bambini und F-Jugend ist die Anzahl der spielenden Jungs und Mädchen in 

etwa  gleich geblieben. In den Altersbereichen A-, B-, C-, D- und E-Jugend ging die Anzahl der 

spielenden Jugendlichen leicht zurück.  

In der abgelaufenen Saison 2014/15 konnte unsere A-Jugend, die SGM Untergriesheim, die 

Vize-Meisterschaft in der Bezirksstaffel feiern. Aktuell können wir keine A-Jugendmannschaft 

stellen, so dass einer unserer A-Jugendlichen als Gastspieler beim FSV Bad Friedrichshaller 

SV in der Bezirksstaffel spielt und zwei bei der SGM Krummen Ebene in der Kreisstaffel.  

Die B-Jugend der SGM Herbolzheim belegte in der abgelaufenen Kreisstaffel-Saison den 5. 

Tabellenplatz von 10 Mannschaften. In der aktuellen Saison spielen drei unserer 

Jugendspieler in der SGM Herbolzheim. Sie konnte sich für die Kreisleistungsstaffel 

qualifizieren und belegt aktuell den 3. Tabellenplatz. Ein Jugendspieler aus Tiefenbach ist als 

Gastspieler bei der SGM Krummen Ebene am Ball. 

Die C-Jugend der SGM Tiefenbach belegte in der Kreisleistungsstaffel den 11. Tabellenplatz. 

In der aktuellen Saison spielt die SGM der C-Jugend in Untergriesheim. Wie auch im letzten 

Jahr konnten sich die C-Jugendlichen für die Kreisleistungsstaffel qualifizieren und belegt 

aktuell den 11. Tabellenplatz. Zwei Jugendspieler von Tiefenbach sind in der SGM aktiv.  

Mit einem dritten Tabellenplatz beendete die D-Jugend der SGM Höchstberg die Saison in 

der Kreisstaffel. Nach einer hervorragenden Leistung in der Vorrunde spielt die D-Jugend 

aktuell in der Bezirksstaffel und belegt hier den 10. Platz. Ein Jugendspieler aus Tiefenbach 

ist hier am Ball.  

Als Endresultat belegte die E-Jugend der SGM Herbolzheim den vierten Tabellenplatz. 

Aktuell können wir keinen Spieler aus Tiefenbach bei der E-Jugend stellen. 

Im F-Jugend- sowie im Bambini-Bereich haben wir, wie auch in den vergangenen Jahren, eine 

Partnerschaft mit dem TSV Höchstberg. Unsere F-Jugend wird betreut von Jochen Krieger 

und Marcel Bielert, die Bambini von Stefan Hafner. Aktuell haben wie sieben Spieler in der F-

Jugend, die in Tiefenbach trainieren sowie zwei Bambini, die in Höchstberg spielen. 

Wie aus der Auflistung hervorgeht, konnte sich jede Jugendmannschaft für eine höhere 

Spielklasse qualifizieren. Dafür geht ein großes Lob an die Betreuer und Jugendspielerinnen 

und -spieler. Daraus sieht man, dass die Jugendarbeit in den SGMs erfolgreich gestaltet wird. 

Derzeit haben wir keine Jugendmannschaft im Spielbetrieb in Tiefenbach, was zum einen an 

der mangelnden Anzahl an Jugendspieler sowie an der fehlenden Bereitschaft ein 

Traineramt zu übernehmen liegt.  

Ein herzliches Dankeschön für die Unterstützung in der abgelaufenen Spielsaison geht an alle 

Betreuer, Helfer z. B. beim Thekendienst und Kuchenbäcker oder die in irgendeiner Form am 

Spielbetrieb der Fußballjugend beteiligt waren.  



Wie schon bei der letzten Hauptversammlung angekündigt, haben sich die Jugendleiter und 

Vertreter der Vorstandschaften der Spfr. Tiefenbach und des TSV Höchstberg zu mehreren 

Gesprächen über die weitere Ausrichtung im Jugendfußballbereich getroffen. Aus den 

Gesprächen, bei denen auch die derzeitigen Jugendtrainer dabei waren, wurde deutlich, dass 

man den gemeinsamen Weg mit der Jugend-Spielgemeinschaft mit Herbolzheim und 

Untergriesheim weiter fortführen will. Das soll jedoch nicht heißen, dass Kooperationen in 

einzelnen Altersgruppen mit der SGM Krumme Ebene ausgeschlossen sind.  

Für die Saison 2016/17 gibt es noch kein Ergebnis wie und wo wir Jugendmannschaften 

melden können und wollen. Aber was schon fest steht ist, dass ich wieder auf tatkräftige 

Hilfe und Unterstützung der Mitglieder angewiesen bin um eine weitere Jugendspielsaison 

durchziehen zu können.  

Vielen Dank. 

Torsten Keck 

(Jugendleiter Fußball) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ABTEILUNG TENNIS UND TENNIS JUGEND 

 

Nachdem Ende April unsere Tennisplätze eröffnet wurden, startete bereits am 14.06.2015 

die Verbandsspielrunde. 

Unsere Damen mussten aufgrund einiger verletzungsbedingter Ausfälle leider die 

Mannschaft kurzfristig zurückziehen. 

Die Herren spielten 2015 in der höchsten Liga des Bezirks, der Staffelliga. Das Ziel war bei 

einer 4er-Gruppe eindeutig der Klassenerhalt. Die Gegner hießen Kornwestheim, Hochdorf-

Enz sowie Lehrensteinsfeld und man trug sowohl ein Hin- als auch Rückspiel aus. Am Ende 

wurden unsere Herren mit 4 Siegen gegenüber 2 Niederlagen hervorragender Zweiter und 

mussten sich lediglich dem Aufsteiger Hochdorf-Enz zweimal geschlagen geben.  

 

Leider kann in diesem Jahr auch keine Herrenmannschaft mehr gemeldet werden. Für die 

Zukunft heißt dies, dass man neue Kräfte und Neueinsteiger für den Teenissport begeistern 

und werben muss, um wieder eine Mannschaft zu melden. Ziel für das kommende Jahr ist 

die Meldung einer Herren-40 Mannschaft.  

Im Jugendbereich trainierten im Jahr 2015 9 Kinder sowie 7 Jugendliche.  

An Verbandsspielen nehmen zur Zeit 3 Jugendliche teil, welche in Gundelsheim spielen. Beim 

Kidscup sowie den Mädchen spielt Mara Ziegler, bei den Mädchen Alina Ziegler sowie bei 

den Junioren Niclas Weyhrauch. 

Die Mannschaft im KidsCup verlor von 4 Spielen lediglich eines und stieg gemeinsam mit 

Oedheim zum zweiten Mal nacheinander in die nächsthöhere Klasse, der Bezirksstaffel 1 auf. 

Herzlichen Glückwunsch hierfür.  

Die Mädchenmannschaft gewann in der Kreisstaffel 1 in einer 7er Gruppe sämtliche Spiele 

und steigt somit in die nächsthöhere Klasse, der Bezirksstaffel 2 auf.  

Die Juniorenmannschaft belegte in einer 7er Gruppe den 5 Rang und konnte den 

Klassenerhalt sichern. 

Für die diesjährige Runde wurde zusammen mit dem TC Gundelsheim eine U10 Mannschaft 

gegründet. So können die Kinder ihre im Training gelernten Übungen im Wettkampf 

umsetzen. 

Unser traditionelles Schleifchenturnier wurde wie üblich am Fronleichnam-Feiertag 

ausgetragen. Bei gutem Wetter trafen sich 17 Teilnehmer, um den Turnierpokal für sich zu 

gewinnen. Am späten Nachmittag standen nach einem gelungenen Tag folgende Sieger fest: 

 

1. Tobias Wörner 

2. Marcel Bielert 

3. Alina Ziegler 



Am 2.4.2016 fand der 2. Irische Abend statt, welcher von der Tennisabteilung veranstaltet 

wurde. Die Band Goodfield aus Bad Rappenau schlug im Sportheim ihre Zelte auf. Bei 

Irischer Folkloremusik, süffigem Guiness sowie einem Whiskey-Stand fanden über ca. 200 

Leute den Weg ins Sportheim und alle waren sich am Ende einig, dass die Veranstaltung ein 

voller Erfolg war.  

 

Thomas Schuster/Clarissa Bielert 

(Abteilung Tennis/Tennis Jugend) 

 

 

ABTEILUNG TURNEN UND GYMNASTIK 

Ein kleiner Beitrag zum Gesamtbericht für das Jahr 2015  von der Turn –und 

Gymnastikabteilung. 

Unser Angebot ist immer noch klein, aber fein. Es gibt für fast alle Altersgruppen die 

Möglichkeit sich sportlich zu betätigen. Angefangen bei den Kleinsten für die  immer 

donnerstags bei Luisa Ziegler das Kinderturnen in zwei unterschiedlichen Gruppen 

stattfindet. Wird immer noch sehr gut angenommen und Luisa wird tatkräftig unterstützt 

von Katharina und Joana. In den beiden Gruppen ist die Beteiligung so groß, das wir zum Teil 

nicht alle Kinder aufnehmen können. Wenn sich jemand dafür interessiert Luisa zu 

unterstützen  dann keine Hemmungen. Bitte gerne melden! 

Die Showtanzgruppe trifft sich noch zur Vorbereitung und zum Training in der Faschingszeit 

und besteht auch ohne eigene Faschingsveranstaltung noch weiter. 

Weiterhin gibt es mittwochs unsere Gymnastikgruppe  die meistens recht gut besucht ist. 

Habe da ein paar ganz treue Fans… 

Ab September wird es auch wieder eine Gruppe für Wirbelsäulen- gymnastik geben. Den 

Zeitpunkt werde ich rechtzeitig im Mitteilungsblatt bekannt geben. 

Wie immer möchte ich mich auch dieses Jahr ganz herzlich bei allen Trainern/ Trainerinnen 

und Helfern für ihre ehrenamtliche Arbeit bedanken. Und natürlich auch bei allen 

Teilnehmern in den einzelnen Gruppen, durch euch alle lebt der Verein weiter. 

Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit! 

Kerstin Lachmann 

(Abteilung Gymnastik) 

 

 

 



GESAMTJUGEND 

Leitung des Kinderturnens 

Dieses, sowie auch letztes Jahr durfte ich viele Neuzugänge in beiden Gruppen begrüßen. 

Momentan besuchen insgesamt 30 Kinder im Alter von 3 - 11 Jahren das Kinderturnen. 

Die erste Gruppe mit den Kindern im Alter von 3-6 startet um 17:00Uhr und endet um 17:45Uhr. 

Die 7-11jährigen schließen sich von 17:45Uhr -18:30Uhr an. 

Unser Ziel ist es durch Übungen, Bewegungsspiele und den Einsatz von Materialien, wie Tücher, 

Reifen, Bälle usw. den Kindern Körpererfahrungen zu ermöglichen und Bewegungsabläufe zu 

erproben. All dies ist sehr wichtig für ihre Entwicklung und dient außerdem dem Ausgleich zur 

Kita/Schule. Durch meine momentane Ausbildung zur Tanzpädagogin fließen in meine Stunden 

auch viele tänzerische Elemente mit ein. Diese unterstützen ebenfalls die Erprobung der 

Bewegungsabläufe und geben dem Kind Sicherheit in der Ausübung von Bewegungen. 

Wir freuen uns sehr über die neue Konstruktion im Schiriraum um im Sportheim barrierefrei 

(ohne Tische und Stühle im Weg) Turnen zu können. Dies ist wirklich eine große Erleichterung 

für mich und mindert die Unfallrate enorm. Jedoch hoffe ich auch sehr, dass der Sommer uns viele 

sonnige Tage schenkt um den Sportplatzrasen ebenfalls nutzen zu können. 

Danken möchte ich an dieser Stelle meiner Schwester Katharina Ziegler und Joanna Maier für die 

tatkräftige Unterstützung. 

Jugend - und Familientag der Sportfreunde Tiefenbach 2015 

 

Bei unserem Jugendtag, der Sportfreunde Tiefenbach war nicht nur die Jugend, sondern auch die 

Familie aller Teilnehmer herzlich willkommen. 

Um 14:00 Uhr versammelten sich insgesamt 28 Kinder und 24 Erwachsene auf dem Tiefenbacher 

Sportplatz. Bei strahlendem Sonnenschein und angenehmen Temperaturen starteten wir unsere 

Wanderung. Über die neuen Feldwege führte unser Weg vorbei am Limeshof Richtung 

Modellflugplatz. Dort warteten auch schon fleißige Helfer, um alle anwesenden mit Kaffee, 

Erfrischungsgetränken und „Selbstgebackenem“ zu versorgen. Nach kurzer Rast machten wir 

uns auf, Richtung Sportgelände. Auf dem Rückweg überraschte uns ein kurzer Regenschauer, 

der uns jedoch einen wunderschönen Regenbogen bescherte. 

Am Sportplatz angekommen starteten wir, nach einer kleinen Verschnaufpause, die Eltern-Kind 

Wettspiele. Es waren drei Stationen aufgebaut. Station 1, Huckepack: Hier musste man mit dem 

Kind auf dem Rücken eine Strecke um die Wette laufen. Station 2, Schubkarren: Die Eltern 

schnappten die Kinder an den Füßen, diese versuchten so schnell es ging die Ziellinie auf den 

Händen zu überqueren. Station 3, Ballfangen: Die Kinder mussten jeweils drei Tennisbälle werfen, 

die von den jeweiligen Eltern per Hütchen eingefangen wurden. 

Man konnte sowohl den Kindern, als auch den Eltern den Spaß und die Freude an den Spielen 

ansehen. Nach anschließendem Verteilen der Urkunden für die erfolgreiche Teilnahme und 

einer kleinen Nascherei versammelten sich nochmal alle für ein gemeinsames Gruppenfoto, um 

diesen schönen Tag festzuhalten. 

Anschließend konnten wir den Tag beim gemeinsamen Grillen ausklingen lassen. 

An dieser Stelle noch einmal vielen Dank an die Eltern für die mitgebrachten Kuchen und Salate 

und auch ein Dank an die fleißigen Helfer, ohne die das alles nicht möglich gewesen wäre. 

Auch für 2016 ist ein Jugendtag in Planung. Der Termin, sowie das diesjährige Motto 

werden rechtzeitig bekannt gegeben. 

Am Sonntag, den 26. Juli 2015 starteten wir erstmals von 14:00 Uhr - 16:00 Uhr unsere 

sogenannte „Spielwiese“, die in der Nähe unserer Spielstände aufgebaut war. Auf dem Rasen 

war genügend Platz um mehrere Spiele als Bewegungsparcour aufzubauen, der dann ausgiebig 

von den Kindern genutzt werden konnte. Für einen kleinen Unkostenbeitrag konnten sie die Spiele 



wie z.B. Eierlauf, Wassertransport usw. mehrmals durchspielen und Punkte dafür ergattern. 

Diese wurden in ihren Laufzettel eingetragen und zusammengezählt. Mit der Endpunktzahl 

konnten sie sich nun zu den Spielständen des Sportverein begeben und ihren Preis für die 

Teilnahme abholen. 

Die Spielwiese war über die zwei Stunden gut besucht, die Kinder hatten sichtlich Spaß und den 

Helfern wurde es nicht langweilig. 

Ein großes Dankeschön an alle fleißigen Helfer und vor allem an Carolin Denk, Clarissa Bielert 

und Torsten Keck, die bei der Planung und Durchführung mitgewirkt haben. 

 

Luisa Ziegler 

(Gesamtjugend) 

 

 

 

KULTUR 

Das kulturelle Vereinsjahr 2015 startete nach der Hauptversammlung mit dem Bayrischen 

Frühschoppen am Pfingstmontag, den 25. Mai. Der Frühschoppen war trotz wechselhaften 

Wetters gut besucht und von den Regenschauern zwischendurch ließen sich die Gäste 

glücklicherweise nicht vertreiben. So waren erstmals wieder einige Angebote ausverkauft 

und der Umsatz im Vergleich zum Vorjahr deutlich besser.  

Zwei Monate später stand das inzwischen 37. Straßenfest im Veranstaltungskalender der 

Sportfreunde. Am 25. und 26. Juli ging es wieder rund im Ort, wobei sich die Organisatoren 

und Beteiligten wieder viele Gedanken über mögliche Neuerungen bzw. Veränderungen 

machten – eben ganz nach dem Motto „Bewährtes und Beliebtes lassen, Neues und 

Interessantes finden oder ausbauen“. Daher wurde zum Beispiel ein überarbeitetes Kinder-

Programm am Sonntagnachmittag für die Kinder und Jugendlichen auf die Beine gestellt, das 

super ankam. Außerdem wurde der frühere Saloon zur „Tiefenbacher Matrosenbar“ und 

ersetzte die Cocktailbar, allerdings mit einem neuen Konzept und überarbeiteten Angebot. 

Auch das Angebot im Vesperstand, der in den letzten Jahren zum Dreh- und Angelpunkt des 

Sportfreunde-Bereichs wurde und von Jahr zu Jahr an Beliebtheit zunimmt, wurde weiter 

ausgebaut. Insgesamt lief das Wochenende gut, die Besucherzahlen waren 

zufriedenstellend, wenn auch der Umsatz im Vergleich zum Vorjahr leicht rückläufig war.  

Am 19. September fand der Jugendtag der Sportfreunde auf dem Sportplatz in Tiefenbach 

statt. Er richtete sich diesmal nicht nur an die Kinder und Jugendlichen, sondern auch an 

deren Familien. Nach einer gemeinsamen Wanderung fanden Spiele für die ganze Familie 

auf dem Sportplatz statt. Und beim gemeinsamen Abschluss-Grillen ließen die über 50 

Teilnehmer einen schönen und gelungenen Tag gemeinsam ausklingen. 

 



Am Sonntag, den 4. Oktober fand letztes Jahr der Vereinsausflug statt. Mit einem fast voll 

besetzten Bus ging es zuerst nach Schorndorf. Leider spielte das Wetter nicht ganz so gut 

mit, wobei die Teilnehmer einfach das Beste daraus machten. Von Schorndorf aus ging es 

mit der Schwäbischen Waldbahn, einer historischen Dampflok aus 1937, nach Welzheim. In 

Welzheim angekommen stand eine kleine Stadtführung mit Besichtigung des Welzheimer 

Museums auf dem Programm. Nach dem Mittagsessen ging es weiter ins römische 

Ostkastell, wo wir von zwei Limes-Cicerones in die römische Geschichte entführt wurden. Im 

Anschluss ging es wieder mit der Dampflok zurück nach Schorndorf und von dort mit dem 

Bus nach Hause.  

Als weitere Veranstaltung im Sportfreunde-Kalender stand der Besen der Showtanz-Gruppe 

am 09. und 10. Oktober. Es gab wieder zahlreiche, leckere und typische Besengerichte und 

natürlich auch die passenden flüssigen „Beilagen“ dazu.  

Ab Mitte November war dann wieder Theater in Tiefenbach angesagt. „Ein Butler auf dem 

Bauernhof“ hieß das letztjährige Stück, das von den Spielerinnen und Spielern der 

Theatergruppe souverän und hervorragend umgesetzt wurde. So sorgten sie bei ihren fünf 

Auftritten wieder für viele Lachsalven und -tränen bei den zahlreichen Besuchern. 

Am letzten Wochenende vor Weihnachten fand auch 2015 die Kinder-Weihnachtsfeier im 

Sportheim statt. Ein abwechslungsreiches Programm wurde wieder von den Kindern für die 

Kinder gestaltet und stimmte auf das bevorstehende Weihnachtsfest ein.  

Am Tag vor 3-König, am 05. Januar, fand auch 2016 wieder die Aprés-Ski-Party der Abteilung 

Fußball bzw. der SGM Höchstberg/Tiefenbach auf dem Sportplatz in Tiefenbach statt. Die 

Party war wieder gut besucht, hätte aber noch Platz für den ein oder anderen zusätzlichen 

Besucher.  

Am 31. Januar fand auch dieses Jahr wieder ein Kinderfasching im Sportheim statt. Mit dabei 

waren unter anderem auch diesmal wieder die Tiefenbacher Showtanzgruppe und 

Guggemusik.  

Nach über einem Jahr Pause fand am 02. April 2016 eine Wiederholung des erfolgreichen 

Irischen Abends im Sportheim in Tiefenbach statt. Die Veranstaltung wird von der Abteilung 

Tennis ausgerichtet und organisiert. Auch wenn die Besucherzahlen nicht ganz mit dem 

ersten Irischen Abend mithalten konnten, war die Veranstaltung wieder gut besucht und 

kam gut bei den Gästen an.  

Somit gab es auch im vergangenen Vereinsjahr wieder zahlreiche Veranstaltungen und 

Events bei den Sportfreunden Tiefenbach, jedoch ist die Anzahl weiter rückläufig. Nach dem 

im Vorjahr bereits einige Veranstaltungen aus dem Programmkalender gestrichen werden 

mussten, fand 2015 erstmals kein Kerwe-Wochenende statt, was auf die fehlenden Besucher 

und den dazu im Vergleich zu hohen Aufwand zurückzuführen ist. Auch künftig wird es so 

sein, dass die Veranstaltungen nicht mehr selbstverständlich angeboten werden können – 



fehlende Besucher aber auch fehlende Helfer machen die Organisation und Umsetzung 

weiterhin schwer. 

An dieser Stelle geht ein herzliches Dankeschön an alle Helfer und Mitwirkende, vor und 

hinter den Kulissen der ganzen Veranstaltungen, ohne die diese kulturelle Vielfalt nicht 

möglich wäre.  

Stefanie Keck 

(Kulturwart) 

 

ABTEILUNG THEATER 
 

Rückblick Spielzeit 2015 

 

Die Theatergruppe entschied sich für das Stück: Ein Butler auf dem Bauernhof von Hans Schimmel. 

 

Kurze Wiedergabe des Stückes: 

Eigentlich ist Karl Dörrzapf ein Kleinbauer, was seinen eigenen Grund und Boden angeht, auf der 

anderen Seite ein Experte was EU-Subventionen betrifft. Dass er auf seinem Speicher Blanko-

Formulare und eine Stempelsammlung des Katasteramts gefunden hat, war für ihn ein Wink des 

Schicksals. Auch seine Milchkühe vermehren sich auf wundersame Art und Weise, zumindest auf 

dem Papier. Allerdings benötigt er die ergaunerten Subventionen nicht für sich, sondern für alle, 

denen es im Moment nicht so gut geht. Darunter auch seinen Freund Pfarrer Udo Glaser, der 

dringend Geld für ein neues Kirchendach benötigt. Seine Schwester Klara hat sich an einem 

Preisausschreiben beteiligt und hofft auf den zweiten Preis, einen Gutschein für die Reparatur eines 

Traktors. Nie hätte sie damit gerechnet, dass ausgerechnet sie den Hauptpreis gewinnt, einen Butler 

für eine Woche. Karls Nachbar Fred macht sein Leben auch nicht einfacher, da er ständig davon 

redet, von Außerirdischen abgeholt zu werden, um im Weltall für Nachwuchs zu sorgen. 

Ausgerechnet jetzt soll der Betrieb auch noch von einem Mann des Landwirtschaftsministeriums 

geprüft werden, dem einige Dinge sehr seltsam vorkommen. 

Doch zum Schluss helfen Karl seine Freunde und der Butler sodass er ohne Strafe davon kommt und 

der Mann des Ministeriums ohne negative Beanstandungen den Hof wieder verlässt. 

Nicht mehr dabei im Vergleich zum Jahre 2014 waren Annetraud Keck & Michael Staub 

Neu hinzu kamen Anna Herrmann und nach längerer Pause Kurt Fauser 

Das Stück wurde einstudiert in ca. 20 Proben und konnte in Tiefenbach 6 mal inklusive einer 

Veranstaltung für den GCV vor immer gut besuchtem Hause aufgeführt werden. 

Ein Gastauftritt gab es auch wieder in Herbolzheim. 

 

Die Theatergruppe bedankt sich bei den vielen Helfer und Helferinnen die dazu beigetragen haben 

das auch diese Saison wieder ein toller Erfolg für die Sportfreunde war. 

Vorausblick auf das diesjährige wieder stattfindende Jugendtheater welches am 19.06.2016 um 

16.00 Uhr stattfinden soll folgt in der nächsten Ausgabe in den Gundelsheimer Nachrichten. 

 

Chris Fauser 

(Abteilung Theater) 

 



 

 

 

 

 

BERICHTE KASSE UND KASSENPRÜFER FOLGEN SEPARAT… 

 

Umbaumaßnahmen können noch erwähnt werden… 

- Umbau alte Außentoiletten zu einem Lagerraum für Straßenfestutensilien 

- Umbau Raum rechts und links der Bühne 

- Umorganisation Küche 

- Einbau Stahltüre für Lagerraum Tische und Stühle 

- Umorganisation Gymnastikutensilien 

- Beauftragung eines Kammerjägers zur Beseitigung der Siebenschläferplage mit Lebendfallen 

Erfolg: 20 Tiere lebend gefangen und ausgewildert 

- Reparatur undichte Stellen im Dach und Kühlraum 

 

 

 


